

Santiago de Chile, 25 de Marzo 1939.-

Querido Humberto mi Casanueva; Ya me tiene usted de nuevo cerca de su oído. Es verdad que han pasado casi dos meses y que durante este tiempo nos hemos escrito solamente una carta, como también es verdad que hemos estado en contacto continuo por medio de la admirable e incomparable Mireya. Pero quizás más esta pausa era un poco necesaria, ya que debíamos darnos cuenta seriamente de que ya no estábamos cerca, de que ya nuestras cosas no iban totalmente una al lado de la otra, y quiere creerme? Puedo decirle con mi propia lengua que en cuanto a lo imperecedero de nosotros nada ha cambiado, ni nada podrá ya cambiar. Hay un destino entre nuestras buenas frenas. Un destino bello e implacable. En lo que a mí se refiere, me someto a él con alegría, y es que nuestras "solideades" parecen verdaderamente hacer una sola, querámoslo o no.

De mi existencia, para que hablarla. Usted la conoce, fatalmente invariable. Usted puede verla desde lejos: una constante oscilación entre el resplandor y la sombra. Un norte más. En cuanto al destino, no se inquiete demasiado. Dispone de grandes fuerzas para lo que creo disponer como armas. La Poesía parece adentrarse o amurallarse cada vez más en mí. Cada vez me lastimadísima alejo más de lo que pudiése parecerse a una vibrante salida del hombre por medio de su voz. Y es que no puedo dejar de someterme a lo que sólo es un pequeño ruido, una débil sombra, una breve exaltación de algo semejante al olvido, que dolorosamente es bello es, a veces, oír lo que no se sabe de donde viene ni en dónde quiere perierse! Y a propósito, le recuerdo, que aquel título "El hombre ignorado", que a usted usted parció no acuñarle del todo, continúa creciendo. No parece ver en este libro algo o mucho de mi propia existencia, no tan devorada por los dioses o por los hombres como por mí mismo. Yo crea hallar para nuevo ya en lo que hago. No, todo se me va haciendo repetición, regreso, tormento,

De ahí que a veces busque otros contactos, otras encrucijadas, y a novela, por ejemplo. Mi "Brigida o el olvido" sigue, sigue, interminablemente, cuando usted retrocede estara lista. Con que placer la pondré en sus sabias manos. Pero, basta de mí.

Por Mireya he sabido el curso de su vida, de sus afanes, de sus clases, y hasta de su enfermedad. Lo primero me parece que va muy bien, como era de suponerlo. Su inteligencia y su auténtica sabiduría dejaron allí una buena simiente. Lo segundo, es ya algo que me tranquiliza de veras, ¡cómo es hasta posible que ese maldito mal continúe contrariándolo! Vay que curarlo, mi querido amigo. A toda costa.

A Mireya también le inquietan sus dolencias, .. con mucha razón. Hablemos a menudo de eso y de todo lo suyo. Apenas recibe carta suya corre a yermo. ¡No se figura cuanta alegría me produce verla seguida! Mas que yo, ella es mi Ángel Guardián. Me prohibe esto, lo otro y lo de más allá. Me recomienda, se me muestra irritada. En fin, hace todo cuanto es posible para avergonzar por instantes a un hombre de mi especie. ¡Qué gran refugio es ella para mí! Y qué gran fortaleza se me ocurre que sería para usted, un día! A veces hasta empiezo a celebrar en tal tiempo...

El artículo para esa fabulosa Revista venezolana lo haré dentro de poco. ¿Sobre qué hablaré? No lo sé todavía. Le confieso que siento miedo atroz por las ideas, por los propósitos, por las especulaciones nacionales e internacionales de las revistas del continente nuevo pro trampa, etc., el hombre parece tan hecho de una sola a, de un tirón, en fin, reducido a su nata, casi siempre. Pero todos modos lo haré.

ra, un gran abrazo, comadres del Uruguay, como los de Europa.
Os de siempre,
en lucha.

Rosamel del Valle

[Carta] 1939 marzo 25, Santiago, Chile [a] Humberto Díaz-Casanueva [manuscrito] Rosamel del Valle.

AUTORÍA

Valle, Rosamel del, 1901-1965

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1939 marzo 25, Santiago, Chile [a] Humberto Díaz-Casanueva [manuscrito] Rosamel del Valle. 1 hoja ; 28 x 21 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)